

Programme d'appui à l'entrepreneuriat des jeunes/Fonds Idyanja Lancement de la deuxième phase

CNE

Port-Gentil/Gabon

JEAN-FIDÈLE Otandault, membre du Comité permanent du bureau politique du Parti démocratique gabonais (PDG) a procédé, samedi dernier, au lancement de la deuxième phase du programme Idyanja. En présence, entre autres, des bénéficiaires de la première cuvée de ce fonds destiné au financement des projets des jeunes de la province de l'Ogooué-Maritime. Au plateau extérieur du stade Pierre-Claver Di-vounguy.

Occasion pour M. Otandault d'exprimer sa satisfaction, au regard de l'engouement que suscite le fonds Idyanja dans une cité en proie à une crise qui n'épargne personne. Non sans rappeler que cette initiative s'inscrit dans la droite ligne de la politique de lutte contre le chômage des jeunes prônée par le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, dont l'ambition est de créer 12 000 emplois d'ici fin 2018. Il a, ensuite, félicité les bénéficiaires de la première



Photo : CNE

Une phase de la visite de l'exposition des brodeuses.

cuvée, pour le sérieux et la responsabilité dont ils ont fait montre et qui sont, aujourd'hui, le résultat de cette deuxième phase. *«Vous êtes désormais les ambassadeurs d'Idyanja. Soyez des modèles, des exemples de leadership entrepreneurial pour vos familles, vos amis et votre entourage. Vous avez été sélectionnés en fonction des projets que vous avez présentés, de leur rentabilité et de la pérennité qu'ils dégageaient»*, leur a-t-il dit.

Après la première phase, il est encore question, aujourd'hui, de donner la même chance à 100 autres jeunes de réaliser leurs projets, de bénéficier d'une formation et



Photo : CNE

Plusieurs autres bénéficiaires éventuels du fonds Idyanja lors du lancement de la deuxième phase, samedi dernier.

d'un appui financier, a ajouté M. Otandault. Qui a rappelé que Idyanja est *«un pari sur vos talents, vos compétences, votre volonté et votre capacité à vous procurer des*



Photo : CNE

... et des produits d'un jeune maraîcher.

sources de revenus pérennes par le travail et l'entrepreneuriat. Il s'agit pour nous de vous apprendre à pêcher plutôt que de vous donner du poisson.» Pepecy Ogouliguende,

présidente de Malachie, l'Ong partenaire, n'a pas manqué de remercier les autres parties prenantes au programme Idyanja pour leur contribution à la réussite de la première

phase. Des remerciements adressés au membre du Comité permanent du bureau politique et, surtout, au chef de l'Etat *"pour sa vision et sa détermination à faire reculer les frontières de la pauvreté au Gabon et à œuvrer sans relâche pour le bien-être et l'inclusion des peuples.»*

L'entrepreneuriat est un domaine complexe. C'est pourquoi, des professionnels ont été mis à la disposition des premiers récipiendaires pour un suivi et un accompagnement constant en matière de renforcement de l'autonomisation financière et de pérennisation de tous les projets financés. Les témoignages des premiers bénéficiaires du programme Idyanja ont été de nature à encourager les initiateurs à le pérenniser, d'autant plus que ce programme n'est que la traduction de la place qu'ils accordent à la jeunesse marigouéenne.

Tout comme l'exposition de leurs divers produits, lors du lancement de la deuxième phase. De quoi rassurer les prochains "élus" quant à l'effectivité de cette initiative.

Vie des partis politiques/PDG/Dans la perspective du renouvellement des organes de base

Les responsables locaux plantent le décor

RAD

Port-Gentil/Gabon

C'EST aujourd'hui, en principe, que débute, à Port-Gentil, le renouvellement des organes de base du Parti démocratique gabonais (PDG). L'information a été rendue publique samedi dernier, au terme de la réunion présidée à la foire municipale par le secrétaire national chargé de l'animation politique dans l'Ogooué-Maritime, Claire Mandza. En présence du secrétaire provincial, Albert Richard Royembo, de la responsable provinciale de l'Union des femmes du PDG, Philomène Ogoula, du membre du Comité permanent du bureau politique, Jean-Fidèle Otandault, et du membre du bureau politique, Pascal Houangni Ambouroue.

La rencontre se situe, a-t-on appris, dans le droit fil des nouvelles méthodes de travail impulsées par le Secrétariat exécutif, dans le cadre du renforcement des capacités des militants, marquée par des séries de formation à l'intention des Membres du comité central (MCC), du Conseil national



Photo : Julie Nguimbi

Le membre du Comité permanent du bureau politique, Jean-Fidèle Otandault, lors de son intervention.

(MCN) et du Bureau politique (MBP), sous la houlette d'Eric Dodo Bounguendza, le secrétaire général. Aujourd'hui, dira Claire Mandza, il est question de mettre en place des structures de base, conformément aux dispositions des statuts et règlement intérieur ainsi que de la Charte des valeurs du PDG. Les responsabilités au sein du parti, a-t-elle affirmé, exigent un esprit de sacerdoce. Car, comme le recommandent la Charte des valeurs et le "distingué camarade président", un Pdgiste responsable est soucieux de servir d'abord le parti et non le système. Puis, elle a invité les uns et



Photo : Julie Nguimbi

Le secrétaire provincial, Albert-Richard Royembo, expliquant le rôle de chaque responsable du parti.

2R (régénération et la revitalisation). Car, pour elle, *«le PDG régénéré et revitalisé, c'est celui des militants engagés et qui donne le pouvoir à la base; celui des personnes innovantes et solidaires; le PDG de la loyauté, de l'unité, de la cohésion et du respect mutuel.»*

Dans la présentation de la note d'orientation du secrétariat exécutif, le membre du Comité permanent du bureau politique a indiqué que celle-ci mettait en lumière certains impératifs qu'il importe de prendre en compte, pour une mise en œuvre des directives qui ont été données. Et qui concernent l'importance

des structures de base dans le fonctionnement du parti, la discipline, le militantisme et le financement des activités à travers la contribution de l'ensemble des militants. Pour M. Otandault, s'agissant par exemple du premier volet, *«la dynamique de modernisation initiée sous l'impulsion d'Ali Bongo Ondimba prend en compte la nécessité d'asseoir nos décisions et nos choix sur la volonté de la base.»* Il est important, a-t-il soutenu, pour ne pas déconnecter la hiérarchie du parti de la volonté des militants, de mettre en place des processus de décision et de désignation de nos responsables politiques à partir de la base, a-t-il insisté.

Le secrétaire provincial est revenu, quant à lui, sur le rôle des MCC, MCN et MBP, de sorte qu'il n'y ait plus de chevauchement. Indiquant, notamment, que le membre du Comité central est un haut cadre du parti dont il est d'ailleurs la cheville ouvrière et le moteur. Avant d'exhorter l'ensemble des Pdgistes à travailler, en vue de remporter les 13 sièges de la province au cours des prochaines législatives.



Photo : Julie Nguimbi

Les militants du PDG étaient nombreux.

les autres à se déployer dans leurs circonscriptions respectives, à l'effet d'assurer à leur leader une majorité suffisante lui

permettant de gouverner et *«parachever l'œuvre de construction nationale qu'il a entreprise depuis 2009.»* Non sans insister sur les